

PESO



Esta pequeña y característica arteria logroñesa surgió en 1865 cuando se procedió a la apertura de la calle Sagasta, para lo cual fue preciso demoler una gran edificación conocida con el nombre de “Escuelas Viejas”, en la que por espacio de muchísimos años habían impartido sus enseñanzas tanto los Padres Jesuitas como, posteriormente, los profesores correspondientes del Seminario Conciliar. No obstante, y años antes de que esto se produjera, las esencias de esta calle habían sido ostentadas por la antiquísima y recordada iglesia de San Blas, demolida en 1837 con el fin de emplear sus legendarias piedras en la construcción de la muralla que se estaba construyendo a muy pocos metros de ella, con motivo de la Primera Guerra Carlista 1833-1840.

Iniciada la construcción de la calle Sagasta, desapareció como consecuencia el histórico callejón de los Abades. Instaladas las dependencias de una gran Plaza de Abastos que fue conocida con la denominación de Plaza de la Verdura, y construidas igualmente a finales del siglo XIX y comienzos del XX, la hilera de edificaciones del Muro Bretón de los Herreros, orientadas por su zona norte a esta calle, la calle del Peso quedó delimitada como actualmente la conocemos. A Peso se accede por la calle Sagasta a través de unas pequeñas escaleras que salvan el desnivel existente entre ambas.

LA PLAZA DE LA VERDURA (DESAPARECIDA)

Se mantuvo como tal hasta su desmantelamiento que comenzó el 24 de noviembre de 1928, desapareciendo en pocos días todos los locales, cubiertas y verjas consiguientes, comenzando seguidamente a construirse la actual en los mismos terrenos que aquella

ocupara y, por supuesto, también en los mismos de la legendaria iglesia de San Blas, denominación nunca olvidada ya que, realmente, el nombre del mercado de nuestros días es Plaza de Abastos San Blas.

La Plaza de la Verdura recibió esta denominación porque en ella podían adquirirse los más afamados productos de las huertas tanto de Varea como de las localidades cercanas a la ciudad. ↘

PESO

Esta denominación hace referencia a los diversos instrumentos de medición que eran absolutamente precisos para cuantificar el peso de los alimentos vendidos a granel y de las actividades propias de la Plaza de la Verdura que se ubicó en esta calle. Entre ellos se utilizaban romanas, básculas o balanzas como en las dependencias de la Alhóndiga Municipal.

¿SABÍA QUE...

- ... la calle del Peso tan sólo posee un portal, el nº 1, proyectado por Maximiano Hijón en 1883?
- ... el resto de sus edificaciones son las traseras de los números 2, 4 y 6 de la calle Bretón de los Herreros, proyectados por Francisco de Luis y Tomás en 1877 y de los números 8 y 10, ya desaparecidos de Luis Barrón en 1877 y 1883, respectivamente?
- ... a pesar de estar formada por traseras, es una calle con gran vitalidad por los establecimientos de frutas y verduras que en ella se ubican así como por sus afamados restaurantes?
- ... en el mes de septiembre de 1907 se vendía uva negra en la Plaza de la Verdura a 0'4 pts/kilo; melocotones de primera, segunda y tercera a 0'4, 0'3 y 0'2 pts/kilo, respectivamente; higos 0'25 pts/kilo; peras 0'2 pts/kilo; moscatel 0'6 pts/kilo; pavías 0'3 pts/kilo; abridores 0'2 pts/kilo; limones 0'15 pts/kilo; melones de 0'4 a 0'6 pts. cada uno; sandías de 0'4 a 1 pta y las guindillas a 0'3 pts. el ciento?